

かけはし



福島市立平田小学校 学校だより No.6



自分で考え 力を合わせ
夢に向かって 最後まで

子どもとメディア

昨年度に引き続き、全校児童を対象に「SNS・ネット利用に関するアンケート調査」を実施いたしました。1・2年生については保護者の方に回答いただきました。ご協力ありがとうございました。その結果の概要をお知らせいたします。〔 〕内は令和2年度の結果です

○ SNSやネットを利用していますか

本校では90%の児童が利用しています。(82%)

○ SNSやネットを利用するのに、自分用の機器を持っていますか

全校の65%の児童が自分用の機器を所有しています。

○ 所有している機器にフィルタリング機能はついていますか

所有者の77%の機器にはフィルタリングがかけられています。

○ 平日のSNSやネットの利用時間は？

利用しない…10%(18%) 1時間以内…52%(41%) 1～2時間…15%(33%)
2時間以上…23%(8%) ※5時間以上という回答もありました。

○ 休日のSNSやネットの利用時間は？

利用しない…10%(18%) 1時間以内…32%(22%) 1～2時間…30%(26%)
2～3時間…13%(17%) 3時間以上…15%(17%) ※5時間以上という回答もありました。

○ 家では親と話し合ってネットを利用するときのルールを決めていますか

決めている…利用者の69%(82%) 決めていない…利用者の31%(18%)

○ ネットやSNSを利用して、トラブルがありましたか

トラブルはなかった…100%



今年度から「ふくしま型オンライン授業」が開始され、1人1台タブレット端末が貸与されることに伴い、各家庭でもインターネット環境の整備をお願いしたところです。また一步、子どもとメディアの距離が近づいたという印象を受けます。しかし全国的には依然として、スマホ等の通信機器使用によるネット依存、ゲーム脳等の健康被害、SNS等にかかわるトラブルやいじめ、さらには犯罪行為に巻き込まれる子どもが後を絶たない現状です。本校では幸いにもすべての児童が「トラブルはなかった」という回答で安心しましたが、一方で利用時間が明らかに多い子どもも見られます。スマホやタブレットという「とても便利で、とても危険な」道具を子どもたちにいかに与えていくか、頭を悩ませているのは我々日本人だけではないようで、アメリカのある学者は「デジタル依存症」またはスマホ脳から人々を救う方策として3つの「ない」を提唱しています。(裏面に続く)



【3つの「ない」】

- スマホ等をベッド（寝室、子どもの部屋）に持ち込まない。
- 作業中や活動中（勉強中、食事中）に手元に置かない。
- デジタル安息日（スマホ等に触れない日）を設ける。

※大人のヘビーユーザーにはこの3つでは不十分であり、根本からデジタルに向き合う生活習慣を変えねばならないという説もあります。デジタルビギナーである子どもたちが使用を始める際に習慣化すれば、効果があるかもしれません。

高校生がいる家庭でよくきくルールは、家にいるときにはリビングなどにスマホを置く場所を決めておくということです。家に帰ったら、決められた場所にスマホを置き、自分の部屋などにはスマホを持ち込まない。スマホの操作は衆人環視のもとリビングのみで行う。そうすれば時間の制限にもつながり、先に挙げたトラブルもかなりの確率で防げるのではないかと思います。（家族の前で他人をひぼうするメールを打ったり、ゲームで課金したりすることは心情的に難しいですよ）

何事も最初が肝心です。子どもたちにデジタル機器（スマホ等）を持たせるときにはそのリスクをしっかりと教え、リスク回避のためにルールが必要であることを納得させ、ルールを守りながら安全に機器を使用する習慣を身につけさせていかなければなりません。それがデジタル社会の中で子どもたちの健全な生活や成長を保障する我々大人の責務だと考えます。

プール学習開始！

5/22（土）に清掃を終え、給水、水質検査等、準備を進めてきたプール学習がいよいよ始まりました。

6/10（木）5校時、まぶしい日差しを浴びながら、3～6年生が今年度初のプール学習に臨みました。気温33℃、水温28℃、絶好のコンディションのもと平田キッズは初泳ぎを楽しみました。

6/11（金）3校時には1・2年生もプール学習を行い、1年生もついにプールデビュー！水を極端に怖がる様子もなく、楽しくプール学習の時間を終えることができました。

7/14（水）の校内水泳記録会で自己目標が達成できるよう、積極的にプール学習に取り組んでほしいと思います。なお、プールは7/20（火）で終了となります。



お蚕様がやってきた！

「ふくしま養蚕プロジェクト」により福島発電株式会社から約60頭のお蚕様を寄贈いただきました。

今年度、3・4年生の総合の時間に「養蚕体験」を計画しました。そして6/14（月）、ついに実物が2セット送られてきました。



実物を目にした平田キッズは興味津々。さっそくお蚕様がえさを食む様子などをタブレットに記録していました。今後、子どもたちはお蚕様のお世話をしながら、繭を作る様子などを観察し、養蚕について学びます。命の不思議と大切さをしっかりと感じ取ってほしいと思います。



P T A 廃品回収 ご協力ありがとうございました

6/6（日）は第1回P T A廃品回収でした。P T A本部役員と厚生委員の皆さんが中心となって、早朝から地域をまわり、新聞紙や段ボール、空き缶等を回収しました。回収された資源物は保護者と教職員の協力のもと、手早く分別されてパッカー車に積み込まれ、約1時間半で作業終了となりました。本校P T Aのチームワークの良さを頼もしく感じました。今回得た収益金は本校の教育活動充実のために大切に活用させていただきます。なお、次回は11月7日（日）です。ご協力をよろしくお願いいたします。

